
« L’UNSS est la plus grosse force de
frappe du sport français »

Nommé directeur de l’Union
Nationale  du  Sport  Scolaire
en  décembre  2021,  l’ancien
handballeur,  Oliver  Girault
était  à  Dijon  ce  jeudi  pour
donner une conférence.
Lors  d’un  entretien  sans
concession,  il  développe  sa
vision de sa nouvelle mission.

Jeudi  27  octobre,  Olivier  Girault  a
donné une conférence sur le  thème du
sport  comme   vecteur  d’inclusion  au
Palais des Sports de Dijon.

La place du sport à l’école est
aussi  importante,  parce  que
c’est aussi la place de l’enfant
dans  une  mini-société, la
manière  dont  il  se  voit  par
rapport  aux  autres,  dont  il
s’insère,  voir  son  corps
bouger,  évoluer  avec  les
autres,  la  vision  des  autres.
(...)»

Quelles  motivations  vous
ont  poussé  à  briguer  ce
poste de directeur UNSS ?

Peut-on parler d’un modèle
français ?
«Oui, totalement. Dans notre
pays, on voit toujours le verre
à moitié vide alors qu’on a un
modèle  qui  est  envié  par  le
monde entier.» (…)
Je pars toujours du bas pour
créer  le  haut  et  pas  le
contraire.
Se  focaliser  sur  le  haut-
niveau est peut-être l’une des
hérésies du sport français ces
dernières  années.  Il  n’y  a
aucun sportif  de haut niveau
qui ne vienne pas d’en bas. 
Et si on oublie le bas, bientôt
il  n’y aura plus personne en
haut…..»

Extraits  de  l’article  du  29
octobre 2022. Journal le Bien
Public.
Propos recueillis par Guilhem
GEORGE.

«Lorsqu’on  m’a  demandé  si
la direction du sport scolaire
pouvait  m’intéresser,  je  n’ai
pas  hésité  une  seconde  pour
une raison simple: je suis un
enfant du sport scolaire. (…)
Je  suis  issu  d’une  famille
assez  modeste  et  c’est  la
licence  la  moins  chère,
aujourd’hui encore. 

Je suis là pour protéger cette fédération,
car je considère que  c’est la fédération
phare qui protège notre système sportif.
Parce  qu’elle  a  un  savoir  faire
incroyable. Avec  9500  établissements,
37000 professeurs d’EPS, c’est  la plus
grosse  force  de  frappe  du  sport
français ».

Une  des  notions  les  plus
importantes  pour  moi,  c’est
du sport par l’éducation et de
l’éducation  par  le  sport.(…)
Je pense que c’est primordial
pour  initier  les  enfants  au
sport  de  leur  inculquer  la
notion de respect et de règles
qui  sont  aujourd’hui  un  peu
en déliquescence».

Quelle ligne directrice avez-vous 
fixé ?

« Le  vrai  travail  que  je  demande  et
nous allons faire, c’est de transformer
ce savoir-faire en faire savoir.(….) Il y
a  un  vrai  travail  sociétal  et  d’utilité
publique, c’est cette mission là, qui est
importante pour moi »

Quelle doit -être, selon vous, la place 
du sport à l’école ? 
(….)  La  place  du  sport  à  l’école  est
importante.  Et  on  le  vérifie  tous  les
jours : un enfant qui fait du sport, c’est
un enfant qui travaille mieux à l’école.

C’est  la  première  fois,
qu’un  ancien  sportif  de
haut  niveau  occupe  ce
poste.  Est-ce  une
révolution ?

Olivier Girault :
Ancien  joueur  de
handball français,  qui  évoluait  au
poste d'ailier gauche. 
Il a remporté  trois titres majeurs :
- un titre mondial (2001), 
- un titre européen (2006) 
- un titre olympique (2008). 
Distinction : élu  meilleur  ailier
gauche du championnat de France
:1997-1998,2001-2002

C’est  quelque  chose  de
totalement  nouveau.  C’est
une  fédération  très
particulière et assez complexe
et  nous  avons  en  charge
quelque  chose  de  très
précieux.(….)

https://fr.wikipedia.org/wiki/Handball
https://fr.wikipedia.org/wiki/Meilleurs_handballeurs_de_l'ann%C3%A9e_en_France#Saison_2001-2002
https://fr.wikipedia.org/wiki/Meilleurs_handballeurs_de_l'ann%C3%A9e_en_France#Saison_1997-1998
https://fr.wikipedia.org/wiki/France

